

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas. Bastion, 39

Mahon, Martes 6 de Marzo de 1900

Año XXIX. Núm. 8.098

TABACOS, TIMBRE

Y GIRO

Son de actualidad, y por extremo curiosos, los datos siguientes, que encontramos en el Anuario de 1900 de la renta de tabacos, recientemente publicado:

TABACOS

El valor ó recaudación obtenida por la Compañía, Arrendataria de Tabacos en 1898-99 ascendió á 170.907,511 pesetas, distribuidas en esta forma:

Tabaco de Cuba, 7.896,816 pesetas.

Idem de Puerto-Rico, 32,098.

Idem de Filipinas, 1.621,184.

Idem de Canarias, 103,845.

Idem de fabricación peninsular, pesetas 164.158,573.

Los 7.896,816 pesetas de tabaco cubano se distribuyeron en 5.039,320 de cigarros puros; 2.296,758 de cajetillas y 560,738 de picadura.

Los fumadores de cigarros de la Habana dieron preferencia á la fábrica de H. de Cabañas y Carvajal, comprando por valor de 769,788 pesetas; después sigue La Excepcion, con venta de 556,288; L. Carvajal, por 301,890; H. Hupman, por 281,876; El Eden, por 246,349, vendiéndose de las fábricas restantes, desde 195 pesetas. La Conquista, á 241,038 García Alonso.

En las cajetillas prefirieron La Hidalgueta, que vendió 1.212,052 pesetas, siguiendo: La Excepcion, por 310,637; El Siboney, por 111,116 y Henry Clay por 100,550. Las dieciocho fábricas restantes vendieron desde 1,927 pesetas H. de Cabañas Carvajal á 95,254 La Flor del Fumar.

De la fabricación peninsular se vendieron 6.859,736 kilogramos de picado por valor de 57,305,330 pesetas; de cigarros puros 724.267,956 millares, que produjeron 39.183,558 pesetas, y de cigarros 6.361.212,730 millares, por valor de 67.343,456 pesetas.

La clase que mas produjo fué la de cigarrillos finos modernos, que ascendió á 35 millones de pesetas, siguiendo la de cigarrillos superiores por 22 y medio millones, la picadura común suave por 22 la picadura especial por 20 y tres cuartos, los cigarros peninsulares marca china por 17 y medio y los comuñes fuertes por 14 millones.

La provincia en que mas se consumió fué Barcelona por valor de 17 y cuarto millones de pesetas, siguiendo la de Madrid 15, Sevilla 9, Valencia 9 y medio, Murcia 7, Oviedo 5 y medio, Córdoba y Badajoz 5 y un tercio y Granada y Jaén 5.

Las provincias en que ha aumentado la venta mas de un millon de pesetas en el período de 1887-88 á 1898-99 son estas:

Baleares, Coruña, Cádiz, Gerona y Santander, un millon cada una; Almería, millon y cuarto; Alicante y Granada, millon y medio; Córdoba, Jaén y Vizcaya, millon y tres cuartos; Málaga

ga, dos; Murcia y Oviedo, dos y tres cuartos; Madrid, tres y medio, y Barcelona, cinco y medio.

TIMBRE

Se vendieron en 1898-99 efectos timbrados por 46.687,187 pesetas, correspondiendo á comunicaciones telegráficas y postales 24 y medio millones, y 23 y cuarto á los demás efectos.

Las ventas de papel judicial ascendieron á dos millones; á siete las de papel común; á seis y tres cuartos el de pagos al Estado; á uno y tres cuartos las letras de cambio y á 267,246 los pagarés de comercio.

Las licencias de uso de armas, caza y pesca no llegaron mas que á 265.000 pesetas, ó sean 100,000 menos que en el año anterior. Es singular lo que ocurre con esta renta. En 1850 hace medio siglo, producía 510,000 pesetas; diez años después, 664.000; en 1880 todavía se mantenía aquella recaudación, y desde entonces decrece, al extremo de que apenas merece contarse entre los recursos del Estado.

Francia sabe hacerla producir ocho millones de francos, y si bien es verdad que casi es doble su población, su territorio es igual al nuestro, de modo que bien podemos aspirar á un ingreso de tres ó cuatro millones.

GIRO MÚTUO

Entre tantos y tan curiosos datos como contiene el Anuario, solo encontramos deficientes los del giro mútuo del Tesoro, pues solo da á conocer el importe de las libranzas giradas y el de las pagadas. En este punto se observa bastante retroceso en el servicio que presta la Compañía, pues solo ascienden á 24.246,981 y 23.893,327 pesetas respectivamente, cifras inferiores á las que obtenía el Estado cuando estaba á su cargo este servicio.

La guerra anglo-boer

Londres 27.—Hasta hora muy avanzada de la madrugada se afirmaba en el ministerio de la Guerra que el general Roberts no comunicó ayer ningún despacho, á no ser los que daban cuenta de las bajas sufridas por los ingleses en muertes y heridos.

No se tenía noticia de que hubiera ocurrido cambio alguno en la situación de los boers é ingleses que se batían en Paardeberg.

Lo que se sabe es que las fuerzas boers que combatieron el día 24 con las del general French procedían del Sur del Estado libre, no del campamento de Cronje.

Sabido es que los burghers fueron dispersados.

También otro *commando*, que trató de abrirse camino por el Sur del *laager*, tuvo que emprender la retirada.

Con fecha 25 dicen desde Paardeberg que los boers cercados son cuatro mil y perdida toda esperanza de ser rendirse.

Los soldados de Cronje no son dueños de otro terreno que el del cauce del río. Han perdido todas sus posiciones. Se sabe que la esposa del general Cronje no está al lado de este. Según el corresponsal del «Daily News» en Lourenço Marques, el presidente de Orange, Stein, ha telegrafado á Mr. Krüger, anunciándole que las tropas de lord Roberts se hallan á pocas horas de Bloenfontein.

Londres 27.—Se han confirmado las predicciones de periódicos y corresponsales. El ministerio de la Guerra acaba de dar á conocer al público el siguiente despacho del general Roberts:

Paardeberg 27.—Cronje con todas sus tropas ha capitulado esta mañana al amanecer, rindiéndose á discreción. Cronje se encuentra ahora prisionero en mi campamento. Ulteriormente comunicaré cuál es el efectivo de sus tropas.

Añade el general Roberts que confía en que el gobierno considerará el acontecimiento tanto mas satisfactorio, cuanto que se ha realizado en el aniversario de la catástrofe de Majuba.

Londres 17.—El ministerio de la Guerra acaba de publicar el telegrama íntegro recibido del general Roberts, dando cuenta de la rendición del general boer Cronje.

Dice así: «Paardeberg 27 (11 mañana).—Los informes facilitados diariamente por mi servicio de vigilancia, mostraban con toda claridad que el ejército de Cronje iba desanimándose por instantes y que el descontento entre los soldados y el desacuerdo entre los jefes tomaba proporciones.

Está fuera de duda que estos sentimientos se acentuaron, á consecuencia de las derrotas sufridas por los refuerzos boers que habían venido á socorrer á Cronje.

Resolví, pues, el día 23 ejercer una gran presión sobre el enemigo. Todas las noches fueron avanzando gradualmente las trincheras inglesas en la dirección del campamento de Cronje, de modo que se fuese cerrando poco á poco su posición.

Al mismo tiempo bombardeé vigorosamente con mi artillería, que había sido reforzada por los obuses de gran calibre que había hecho venir de De Aar.

Las operaciones han sido poderosamente secundadas por las noticias que nos facilitaba el globo cautivo sobre los movimientos y disposición de las tropas enemigas.

Esta madrugada á las tres (la del martes) el regimiento canadiense y algunos soldados de ingenieros, apoyados por el primer regimiento de highlanders Gordon y el segundo regimiento de Shropshire, avanzaron resueltamente y conquistaron una posición 500 metros mas allá de las nuestras y á unos 70 de las trincheras boers.

Durante toda la madrugada permanecieron nuestras tropas en aquellas posiciones. Esta empresa es digna del valor de nuestros camaradas de las colonias y debo decir que fué llevada á cabo con pérdidas relativamente ligeras.

Esto determinó evidentemente la solución del caso, porque, al comenzar el día un parlamentario llegó á nuestra vanguardia trayendo para mí una carta del general Cronje.

En ella decía éste que se rendía sin condiciones.

Contesté al general Cronje que podía presentarse en mi campamento, sacando del suyo sus tropas después de haber dejado en él las armas.

A las 7 de la mañana se presentó en mi campamento el general Cronje y en el acto se le envió (al ministro de la Guerra) un breve despacho dando cuenta del suceso.

En el curso de la conversacion con Cronje, éste me ha pedido ser tratado con respeto y que le acompañen á donde quiera que sea conducido, su mujer, su nieto, su secretario particular, su ayudante y sus criados.

Le tranquilicé y le dije que su petición seria otorgada.

Informéle de que un oficial general le acompañaría á la Ciudad del Cabo, á fin de vigilar respecto á que en el viaje sea tratado con respeto.

Cronje partirá esta noche acompañado por el general Pretymann, que le entregará al general comandante de la Ciudad del Cabo.

Los prisioneros son unos tres mil. Serán agrupados por *commandos*, y bajo la dirección de sus propios jefes partirán hoy, llegando mañana á la estación férrea de Modder. Allí tomarán el tren que ha de conducirles á la Ciudad del Cabo, destacamento por destacamento.—*Roberts.*

Londres 27.—Las tropas que el general Cronje tenía frente á Kimberley eran 12.000 hombres con 22 cañones.

Los pequeños caballos de que se sirven los boers para sus viajes, y que les prestan tan fácil movilidad, eran siete mil.

Los buyes que arrastraban la artillería y los furgones de municiones y víveres eran unos trescientos.

Las fuerzas inglesas á las órdenes del general Roberts pasaban de 23.000 hombres, y el día 21 habían recibido nuevos refuerzos, no especificados en los despachos, pero que se supone excedían de 3.000 soldados. Roberts había reunido á su artillería seis baterías de obuses y otras piezas de gran alcance, que desde el principio de la campaña estaban en el ejército de Methuen y en las posiciones del Norte del Cabo.

Disponía de 123 bocas de fuego. Con tan formidables elementos, la resistencia de Cronje era imposible.

El mismo día en que fué rota la línea boer frente á Kimberley y tomado el

cobdal, Cronje se quedó al mando de la retaguardia, compuesta de unos tres mil hombres, que es la fuerza que se ha rendido.

Los 9.000 boers restantes emprendieron rápidamente la marcha sobre Enunau, camino de Bloenfontein.

No se sabe si estas tropas boers y las que a ellas se hayan agregado se opondrán a la marcha de los ingleses sobre Bloenfontein; porque es de recordar que la toma de la capital de Orange por los británicos se tenía como cosa descontada desde el principio de la campaña.

Londres 27.—Inútil es decir que la noticia de la capitulación de Cronje ha producido en toda Inglaterra inmenso entusiasmo.

El primer despacho del general Roberts se difundió por esta capital en contados minutos. Los teléfonos oficiales y los de todos los clubs propalaron rápidamente la fausta nueva.

A los pocos minutos de fijarse en los tablones del ministerio de la Guerra el parte del general Roberts, los vendedores de periódicos voceaban por todos los barrios de Londres suplementos extraordinarios con el despacho oficial de la rendición de Cronje.

No se veía en las calles persona alguna que no estuviera leyendo ó comprando algún periódico.

Pronto se formaron numerosos grupos que lanzaban hurras frenéticos vitoreando a Roberts y recordando el desastre de Majuba.

Se han olvidado todos los reveses de los ejércitos británicos en un instante y nadie piensa en las dificultades que aún quedan por superar.

Únicamente se habla del actual triunfo como si fuera el definitivo.

La reina ha visitado hoy el hospital de Netley, donde se hallan instalados los heridos que han llegado últimamente del Transvaal.

Es imposible describir la escena que se desarrolló en el edificio de la Bolsa al abrirse la sesión.

Todo el mundo gritaba desaforadamente, llegando el frenesí a un límite inconcebible.

En todas las calles próximas el ruido de las aclamaciones y de los gritos patrióticos era ensordecedor.

Durante larguísimo rato todo el mundo parecía enloquecido y daba vivas a Roberts, al ejército inglés, a los voluntarios de la City y a la reina.

Los agentes de Bolsa eran los más furiosos en sus aclamaciones.

Nunca se cantó con mayor entusiasmo el himno «God save the Queen». Los bolsistas eran víctimas de un verdadero acceso de delirio.

Los despachos de provincias demuestran que el entusiasmo de Londres ha corrido como reguero de pólvora por todo el Reino Unido.

En muchas poblaciones se han puesto colgaduras en los edificios públicos y particulares en cuanto fué conocido el fausto suceso.

Sólo en Irlanda ha habido manifestaciones favorables a los boers.

Londres 27.—El ministerio de la Guerra publica el siguiente despacho del general Roberts:

«Paarderberg 27 (1 tarde).—Las pérdidas del regimiento canadiense en la madrugada de hoy fueron ocho muertos y 29 heridos, entre los que se halla un comandante.

»El general Koux, que fué herido en el pecho hace días, se encuentra algo mejor, sin dejar de estar grave.

»El general Macdonald, herido en un pie levisimamente, volverá a prestar servicio en breve.»

Otro despacho del estado mayor del general Roberts dice que en la batalla, sostenida con las tropas de Cronje el día 18 en Koodoosrand, fueron heridos 721 soldados.

Londres 27.—El ministerio de la Guerra anuncia con relación a un despacho del general Roberts, expedido hoy en Paarderberg, haberse apoderado de cuatro cañones Krupp, uno de ellos orangista, otros dos Maxim, uno de los cuales orangista también, y nueve para proyectiles de una libra.

Los prisioneros hechos han sido 4 mil, de los que 1.150 son orangistas, y 47 oficiales, 29 transvaalenses y 18 orangistas.

Entre los prisioneros merecen consignarse el comandante Wolverand, el mayor alemán Ulbrecht, el teniente alemán Dewitz, un oficial escandinavo y varios oficiales boers cuyos nombres ofrecen desinencias francesa é italiana como Duplessis, Villiers, Marée, Terlanche, Arnoldi, etc.

Es extraño que el anterior despacho que trasmite noticias del general Roberts hable de 4.000 prisioneros, cuando el despacho oficial del mismo jefe que publicamos fija la cifra de boers entregados en 3.000.

Londres 27.—El despacho del general Roberts ha sido leído en la Cámara de los Lores por el Sr. Lansdowne, ministro de la Guerra, y en la de los Comunes por el Sr. Wyndham, secretario parlamentario del ministerio de la Guerra, siendo recibidas sus palabras con una tempestad de aplausos.

El Sr. William Redmon, irlandés, exclama: Cuarenta mil ingleses han triunfado de cuatro mil boers. ¡Qué gloriosa victoria!

Londres 27.—Varios periódicos publican telegramas de la Ciudad del Cabo, en los cuales se anuncia que se están concentrando fuerzas boers para defender a Bloenfontein, la capital del Estado libre, ó para preparar alguna operación importante cuyo objetivo se desconoce.

El avance del general Roberts sobre Bloenfontein será inmediato.

Se esperan sucesos importantes con motivo de este avance.

Londres 27.—Todavía no se sabe cuál es la posición mas avanzada que han ocupado las fuerzas del general Buller.

Se cree que ha realizado verdaderos progresos en su movimiento de avance.

Todos los corresponsales advierten que la última posición que han de asaltar los ingleses antes de romper el asedio de Ladysmith es muy formidable. Su conquista habrá de costarles grandes pérdidas.

La guarnición de Ladysmith se halla tan extenuada que le será imposible cooperar a la liberación de la plaza.

El «Daily Telegraph» cree que no se recibirá en Londres noticia alguna de las nuevas operaciones del general Buller hasta que no haya entrado éste en la ciudad sitiada después de librar el último combate.

Sin embargo, esta mañana se ha re-

cibido un despacho en el cual se anuncia que la artillería inglesa ha estado haciendo un violento fuego desde las alturas del Bulwana, y ha obligado a los boers a retirarse de sus posiciones.

En nuevo telegrama fechado el 24 en Pietermaritzburg se afirma que abundan las provisiones de boca en la plaza de Ladysmith.

También asegura el corresponsal que los blancos de origen holandés, establecidos en el Natal, no resolverán si han de apoyar a los boers ó a los ingleses, hasta que no aparezca claro cuál de los dos adversarios lleva ventaja al otro.

La noticia de que las tropas del general Buller han llegado ya hasta posiciones distantes seis millas de Ladysmith, ha causado profunda satisfacción en Inglaterra.

París 27.—Un despacho expedido el 26 por la mañana en Pietermaritzburg, y dirigido al «Standar», según telegrafían desde Londres a «Le Temps», asegura que las fuerzas del general Buller continuaban atacando las posiciones boers de las inmediaciones de Ladysmith.

Con igual fecha dicen al «Times» desde Chieveley que el generalísimo Joubert está preparando la retirada de los sitiadores para el momento en que sean insostenibles las posiciones de éstos.

El general boer trata de ocultar sus planes y movimientos alejando del camino de los convoyes a los indígenas.

En despacho de Pietersmaritzburg, dirigido al «Times», se afirma que de 850 individuos que formaban un batallón de fusileros de Dublin, solamente sobreviven 120.

Londres 27.—Desde Kimberley telegrafían el 25 que aquella ciudad va a elevar una estatua a sir Cecil Rhodes, el célebre agiotista é intrigante, como recompensa por los servicios que ha prestado a la población durante el sitio.

En telegrama de la misma ciudad que publica el «Daily Mail» se asegura que Cecil Rhodes había predicho hace seis semanas con exactitud la fecha en que sería levantado el cerco de Kimberley.

Según el «Daily News», el secretario de las Colonias, Mr. Chamberlain, se encuentra enfermo con un ataque de gota.

El mismo periódico anuncia que vendrá a Inglaterra un regimiento, que formaba parte de la guarnición de Egipto, para completar la octava división, que se está organizando en el campamento de Aldershot.

Esa división comprenderá 10.540 oficiales y soldados, y además tres baterías de artillería.

Nueva York 27.—En una interview con el reporter de un periódico, mister Montegut White, el antiguo agente del Transvaal en Londres, ha afirmado que la rendición del general Cronje no significará la terminación de la guerra sudafricana.

La lucha habrá de proseguir hasta que caiga Pretoria en poder de los ingleses.

«Cuanto a la intervención, dijo luego, cuestión es esta que no tiene nada de agradable. No veo motivos para conservar esperanza alguna de que Europa intervenga, a menos que Rusia no tome la iniciativa, lo que no es probable.

Creo que el emperador de Alemania desea que la guerra termine; pero no sabe con exactitud qué medios emplear.

La única esperanza se cifra en los Estados Unidos. Ninguna otra potencia puede intervenir. Si los Estados Unidos quisieran, la guerra quedaría terminada en el plazo de quince días.

Inglaterra necesita el apoyo de los Estados Unidos. No puede prescindir de él.»

UN REY NEGRO... ALSACIANO

Un joven alsaciano, marinero del crucero «Falke», ha referido la historia de un antiguo soldado, también natural de la Alsacia, que es actualmente jefe de una tribu de antropófagos (1).

Este afortunado mortal, que se llama Casimiro Gangloff y nació en Koenigshofen, cerca de Strasburgo, es rey de la isla Kong, en la costa de Nueva Guinea, y se propone ir a París durante la Exposición, después de visitar su país natal.

Hé aquí la curiosa historia de su encumbramiento:

Deportado a Nueva Caledonia por haber asesinado a su capitán, se fugó, yendo a refugiarse en las posesiones alemanas del archipiélago Bismarck, en donde estableció un comercio de pacotilla.

Ejerció su tráfico, preferentemente, en unas islas cuyos habitantes no habían visto jamás un blanco, y pronto adquirió gran ascendiente sobre ellos, que subió de punto cuando contrajo solemnemente matrimonio con la hija del jefe de la tribu residente Kong, donde también se instaló el ex-soldado alsaciano.

Transcurridos diez años, murió el jefe, y entonces el yerno recogió la sucesión, agradeciendo con el dominio de varias islas vecinas, cuyos jefes le habían solicitado protección.

Adquirió una fortuna considerable con la pesca del *trepan*, pequeño pescado a que son muy aficionados los chinos y los japoneses.

Hace algunos años encontrábase pescando, y al arrojar al agua un cartucho de dinamita, estalló prematuramente éste, produciéndole la fractura del brazo derecho y varias heridas en la cara, y saltándole el ojo del mismo lado.

Los fieles súbditos que presenciaron el accidente, al ver la sangre que salía en abundancia de las heridas, abalanzáronse como fieras sobre su jefe—no hay que olvidar lo de antropófagos,—y se lo hubieran comido, de no haber conservado él su serenidad y hecho uso de su revólver, con el cual produjo algunas bajas y pudo defenderse en su fuga.

A bordo de una barca consiguió llegar a la misión católica de Herbertskoche. Allí sanó de sus heridas, y completamente restablecido, aunque con un ojo de menos, regresó a su isla y volvió a sus faenas de gobierno y pesca.

Todo esto parece una novela de Julio Verne; pero ya son dos personas las que aseguran su veracidad: el marinero del *Falke* y un antiguo camarada del rey de Kongs.

Gacetilla

Lejos de calmar el tiempo anormal que se iniciara ayer, hoy continúa con igual fuerza el temporal, con idéntico rigor la helada temperatura, y así la

calificamos porque la máxima de ayer fué de 4'1 y la mínima de 0'5 como lo es igualmente la de hoy; debiendo observar que desde hace mas de 30 años no se había notado tal descenso en la escala barométrica.

El sábado día 10 termina el plazo para pagar sin recargo la contribucion del tercer trimestre del actual año económico.

El Sr. D. Rafael Alvarez Sereix, Gobernador civil de esta provincia, ha dado las órdenes oportunas á los empleados de las oficinas del Gobierno para que despachen al dia la documentacion que allí se presenten, y ha manifestado que agradecería á cualquiera que tuviera algún documento en tramitacion u olvidado, que se lo comunicara á él personalmente ó por escrito, puesto que su deseo es complacer á todos y no poner obstáculos á los que necesiten de los servicios de aquellas oficinas.

Mañana á las doce de la misma, debe tener lugar en las Casas Consistoriales, la subasta para el arriendo del Teatro en el próximo año 1900 1901.

A causa del fuerte viento Norte que sopla y el estado del mar, el vapor correo «Ciudad de Mahon» ha suspendido hoy su salida de este puerto para el de Palma, debiendo efectuarla mañana á hora de itinerario si el tiempo lo permite.

En la calle Nueva, núm. 29, empezando desde mañana tarde y noche, tendrá lugar una gran almoneda de variados artículos, siendo gratis la entrada, dejándose oír algunas audiciones de fonógrafo y exhibiéndose un muñeco viviente (hermoso bebé que anda y habla).

«La Gaceta» de Madrid correspondiente al día 27 de Febrero último, publica una Real orden prorrogando el plazo mercado en el artículo 59 del Reglamento de Sanidad, hasta que terminen los exámenes de ingreso en el Cuerpo médico de Marina.

Publica también la convocatoria para efectuar el día 23 del actual exámenes de ingreso en el cuerpo médico de Marina civil.

Las solicitudes se admitirán hasta el día 15 del corriente.

Se halla vacante la cátedra de Química industrial inorgánica y Análisis químico de la escuela de ingenieros industriales de Barcelona, dotada con el haber anual de 3.500 pesetas, que se satisfarán de fondos provinciales.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la Direccion general de Instruccion pública en el improrrogable término de tres meses, á contar desde el día 19 de Febrero último, acompañadas de los documentos que acrediten su capacidad legal y los méritos y servicios que les convenga justificar; y además un programa razonado, dividido en lecciones, y una Memoria explicativa del método de enseñanza y fuentes de conocimiento que estimen más propios de la asignatura á que pertenece la cátedra vacante.

LAS MAREAS EN MARZO

De una revista científica francesa, tomamos los siguientes datos curiosos acerca de las mareas.

Las mayores serán la del lunes 5 de Marzo por la mañana; sobre todo la del sábado 3 de la mañana asegura dicha revista que con razon podrá llamarse la mas fuerte del siglo XIX.

Desde la mañana del jueves hasta el domingo 4 por la tarde, las mareas serán muy peligrosas, sobre todo si sopla el viento de mar.

La del dia 3 pasará en una quinta parte sobre las grandes mareas ordinarias.

También las del jueves 15 por la mañana al martes 20 por la tarde serán grandes, únicamente las de la tarde del 17 y mañana del domingo 18 subirán á una décima parte menos de una gran marea.

Serán peligrosas las grandes mareas del viernes 30 por la mañana al lunes 2 de Abril por la tarde.

Y últimamente el jueves 29 de Marzo por la mañana al jueves 5 de Abril por la tarde continuarán las grandes mareas; subiendo una séptima parte mas las del sábado 31 de Marzo por la tarde y 1.º de Abril por la mañana.

Las bajas mareas serán las del jueves 8 por la mañana hasta el dia 12 por la tarde, siendo la mas baja la del sábado 10 de la mañana próximamente en una tercera parte y las del viernes 23 al martes 28 de la mañana, resultando la mas muerta la del domingo 25.

OPINIÓN DE UN HOMBRE CIENTÍFICO

El celebrado Dr. D. Agustín M.º Gibert, especialista en enfermedades de la mujer, en Tarragona, ha escrito una carta recomendando la verdadera Emulsión Scott, la cual es muy importante á todo enfermo. La experiencia y fama de tan conocido hombre de ciencia, hace que su opinión revista grande importancia donde quiera que se exprese. Su lenguaje al referirse á la Emulsión Scott, debe interpretarse como la expresión del más sincero convencimiento, pues dicho Doctor afirma con franqueza que no conoce ningún medicamento que pueda reemplazar á éste. Su carta, escrita para bien de la humanidad, dice así:



Dr. Agustín M.º Gibert. CERTIFICADO: Que con el uso de la Emulsión Scott, he logrado fortalecer y regenerar á un buen número de enfermos, que á causa de largas y penosas enfermedades, se hallaban en extremo debilitados; la he prescrito mucho también para combatir las afecciones del pecho y garganta, como asimismo para la caries de los huesos, anemia y raquitismo, habiendo siempre correspondido á mis esperanzas, por los buenos resultados obtenidos con su prescripción, por lo cual estoy altamente satisfecho y seguiré empleándola siempre que la crea necesaria.

Y para que así conste lo firmo en Tarragona á 25 de Noviembre de 1895. DR. AGUSTÍN M.º GIBERT. Sin fijarnos en las enfermedades especiales que cura la Emulsión Scott, diremos en general que su acción es útil en todas las manifestaciones de debilidad y demoraación; y siempre y cuando el organismo necesita alimentarse y fortalecerse, la Emulsión Scott es el específico indicado para llenar mejor esos fines. Esta preparación es el Aceite puro de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa, y glicerina. Ningún otro remedio se encuentra combinado con estos agentes curativos en tales proporciones científicas, y ninguna otra fórmula de aceite de hígado de bacalao es tan agradable al paladar ni tan fácil de digerir. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Olegario arzobispo y Coleta vírgen.

Santo de mañana.—Santo Tomás de Aquino.

Visita á la Côte de Marfa.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Angeles en San Francisco.

Cotizacion oficial

Table with exchange rates for various locations like Madrid, London, and Paris.

Movimiento del Puerto

Despachados el 6 Par. Palma, vapor-correo «Ciudad de Mahon»

MATADERO

Reses cortadas los dias que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Dia 23.—1 buey, 283 kilos, Sta. Mónica (S. Cristóbal); 1 vaca, 220, Malbuser Nou; 1 ternero, 126, Lloch Nou (S. Luis); 1 carnero, 14, id.; 6 id., 98, Binimoti (Ferrerías); 1 id., 12, Binimoti Vey; 4 id., 46, Sta. Mónica (San Cristóbal); 1 id., 27, son Acatsana (id.); 2 id., 27, Bintaufa, y 4 cerdos, 349

Dia 24.—1 buey, 311 kilos, se Vall (S. Cristóbal); 1 ternero, 249, s'Eleiró (Mercadal); 1 id., 142, son Rosas (Ciudadela); 1 id., 78, l'amun Antoni es Vech (id.); 1 id., 137, Matías de Turrauba (Alayor); 1 id., 96, Propic; 1 id., 109, Pedro Mellá (Mercadal); 1 ternero, 114, Biniperrill de Bernardo; 1 id., 97, Cutaina de Mascaró; 1 carnero, 22, son Arrosa; 3 id., 31, Sta. Mónica (S. Cristóbal); 4 id. y 8 cabras, 171, Propios; 2 cabras, 14, St. Llurens (Mercadal), y 5 cerdos, 254.

Dia 25.—1 buey, 225 kilos, son Murell (Ferrerías); 1 ternero, 106, Refal Nou; 1 id., 92, ne Ferranda; 3 certeros, 35, Refal Fort (Alayor); 1 id., 19, Turnell d'es Capitá; 3 cabras, 42, Sant Antoni, y 1 cerdo, 38.

Dia 26.—1 buey, 237 kilos, Juan Mercadal (Alayor); 1 ternero, 110, Sant Isidru; 1 carnero, 18, le Cova; 2 id., 18, St. Mónica (S. Cristóbal); 3 cabras, 26, St. Llurens (Ferrerías), y 2 id., 15, St. Antoni.

Dia 27.—1 ternero, 96 kilos, ne Xexa de Gabriel (Villa-Carlos); 1 carnero, 18, id.; 1 id., 18, son Vives (Ferrerías), y 1 cerdo, 27.

Dia 28.—1 ternero, 200 kilos, Tirant Nou del Sr. Baron de las Arenas (Mercadal); 1 id., 110, s'Espeumé Nou; 1 id., 116, Refele (Mercadal); 1 id., 94, Turnell del Sr. Vigo; 1 ternera, 125, son Vives (Ferrerías); 1 carnero, 18, id.; 1 id., 15, le Cova; 1 id., 24, Binlach de Juan; 4 id., 62, Binilleut Vey, y 1 cerdo, 62.

Telegramas

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta ciudad) A causa de habérsenos traspapelado el siguiente telegrama, que recibimos el domingo y al cual hacíamos referencia en nuestro artículo

«Nuevos datos», no nos fué posible publicarlo en el número de ayer:

«Madrid 3. Congreso.—El diputado Sr. Sureda se lamenta de la escasísima guarnicion que existe en las Baleares, pidiendo que se aumente.

Protesta dicho señor de que se dude del españolismo de los baleares los cuales, dice, ansian la descentralizacion, sin que nadie piense en el separatismo.

Quita importancia á la «Veu de Mallorca» que no es mas, segun el orador, que un periodiquillo regionalista movido del deseo de imitacion de los catalanistas.

El Sr. Silvela, contestando al señor Sureda, reconoce el españolismo de las islas Baleares; dice que es injustificado el temor de que nos amenace ningún peligro internacional, pero promete que se aumentará la guarnicion de las islas Baleares.»

Madrid 6. La devolucion de las fianzas de Ultramar calculadas por el Gobierno en 35 millones parece pasan de 100 millones.

En el Congreso han quedado aprobados los impuestos sobre el tabaco.

Madrid 6. En Valencia ha sido obsequiado con un banquete el Sr. Paraiso habiéndose pronunciado brindis entusiastas.

Esta noche ha sido crudísima siendo la mas fría del invierno actual.

Madrid 6. Telegrafian de Lorenzo Marqués que por allí corren rumores de negociaciones de paz

Siguen concentrándose los boers en el territorio del Estado libre de Orange.

Madrid 6. Nada nuevo respecto de la guerra anglo-boer.

Un suelto oficioso desmiente que España tuviese compromisos que pudieran haberle impedido negociar la venta de las Carolinas.

Madrid 6. Esta madrugada se ha declarado un incendio en un almacén de maderas de Carabanchel. Las pérdidas ocasionadas por el voraz elemento, son incalculables.

Madrid 6. Se ha firmado la autorizacion para reformar la carrera Diplomática consular.

Madrid 6. El Sr. Silvela ha desmentido categóricamente tenga fundamento el rumor de que Inglaterra haya iniciado pretensiones sobre las islas Canarias.

Q. E. P. D.



ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE LOS SEÑORES

D. JUAN MARTORELL Y CAULES

D. PEDRO ORFILA Y PONS

ACAECIDO EN 7 DE MARZO DE 1899

Todas las Misas que se celebren en las iglesias de esta Ciudad hasta las doce de la mañana del miércoles día 7 del actual, incluso el nocturno á las ocho, y á las ocho y media Misa mayor en la parroquia de Nuestra Señora del Cármen, se aplicarán en sufragio de sus almas.

Se invita á los parientes y amigos de los finados por si quieren asistir á dicho acto.

No se invita particularmente.

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de Menorca se ha dignado conceder cuarenta dias de indulgencias á todos los fieles residentes en esta Diócesis por cada Misa que oyeren, Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren por las almas de los finados en particular y por las del Purgatorio en general, y si dicho Rosario se rezare en compañía de alguna persona de las familias cuarenta dias mas por cada uno de los Misterios.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

¡AGRICULTORES!

GUANOS Fenix y Providencia

de Garriga hermanos y Agell Sans, (Barcelona)

Representante en esta Isla

Miguel Thomás -- Cardona y Orfila, 30

Si queréis ver coronados vuestros esfuerzos, obteniendo buenas cosechas, usad siempre los acreditados

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española. BARCELONA

Para alquilar

Lo están las casas núm. 10 de la calle del Rosario y 55 de la de los

Frailles. Para informes, Isabel II 58.

SIRVIENTE

Uno de 17 años de edad, sabe leer y escribir, desea encontrar colocacion. Razon calle del Regalo núm. 2, Alayor.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.